
 

 

VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO CONSORTILE (CC) 
DELL’11 DICEMBRE 2024 
 
 
 
Presenti per il CC: inizio seduta: 50 voti su 58 voti come a distinta allegata 
 
Presenti per la DC: Gandolla, Mauri, Crivelli, Delorenzi, Dorici 
    Dir. Poretti, Gennari 
 
Ordine del giorno: Approvato 
 
 
 
Trattande: 
 
 
1. Appello nominale 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
3. Messaggio n. 109 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2025 
 
4. Pianificazione investimenti – discussione 
 
5. Messaggio no. 108 concernente la richiesta di un credito di Fr. 1'355'000.- per il 

risanamento e la messa in sicurezza del tetto FRV, la posa di pannelli fotovoltaici e la 
demolizione del camino dell’ex inceneritore 

 
6. Interpellanze e mozioni. 
 
 
 
 
 
 
 

Per il Consiglio Consortile: 
Gli Scrutatori:     Il Presidente:    Il Segretario: 
M. Solcà     D. Stocker    A. Gennari 
A. Casanova 
 
 
  



 

 

1. Appello nominale 
 
Alle ore 18:00 ca. il Presidente CC Daniele Stocker porge i saluti d'uso ed invita il Segretario a 
voler procedere all’appello nominale. 
Constatata la presenza del numero legale, come all’allegato elenco dei presenti, apre formalmente 
questa seduta ordinaria del 2024 
Non vi sono interventi sull’ordine del giorno.  
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
Il Presidente CC Stocker, dopo aver chiesto ed ottenuto la dispensa dalla lettura del testo, apre la 
discussione. 
In difetto di interventi è adottata la decisione No. 1. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
3. Messaggio n. 109 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2025 
 
Il Presidente CC Stocker apre la discussione. 
Nessun intervento. 
Si procede all’esame dei conti voce per voce e sul complesso: 
 
30  Spese per il personale 
Chollet (Muzzano) chiede informazioni in merito al carovita che nel messaggio è cifrato in un 
presumibile 1,5%. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che la Delegazione consortile concede di regola il carovita in 
modo analogo a quanto effettua la città di Lugano ma al momento non disponiamo ancora del dato 
ufficiale. 
Nessun altro intervento: 50 voti favorevoli 
 
31  Spese per beni e servizi e altre d’esercizio 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
34  Spese finanziarie 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
36  Spese di trasferimento 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
39  Addebiti interni 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
42  Tasse e retribuzioni 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
44  Ricavi finanziari 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
46 Ricavi da trasferimento 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
49 Accrediti interni 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 



 

 

 
Ricapitolazione: 
-totale costi di gestione: Fr. 14'467'000.00 
-totale ricavi   Fr.   2'060'500.00 
-fabbisogno   Fr. 12'406'500.00 

 
Messo in votazione è adottata la decisione n. 2. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
4. Pianificazione investimenti - discussione 
 
Il Presidente CC Stocker apre la discussione sul documento allestito dalla DC “Pianificazione 
investimenti” il quale indica una stima dei costi per future opere consortili.  
Ricorda che questo strumento pianificatorio viene aggiornato periodicamente sulla base 
dell’avanzamento dei progetti d’investimento e in funzione della concessione dei relativi crediti da 
parte del Consiglio consortile (CC) ed è messo annualmente in discussione in CC in occasione della 
presentazione dei preventivi. 
 
Rete funzionale 
Chollet (Muzzano) chiede informazioni in merito al tema della rete funzionale. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che il progetto della rete funzionale è un progetto che dura da 
diversi anni e riguarda la possibile cessione di canalizzazioni comunali al CDALED rispettivamente 
dal CDALED ai Comuni consorziati. Attualmente vi sono contatti con la SEL e la SPAAS per le 
questioni formali e nel prossimo anno si prevedono discussioni con i Comuni per quanto riguarda il 
dare/avere.  
 
TRA 
Il Presidente DC Gandolla illustra brevemente al CC lo stato di avanzamento del progetto di 
ammodernamento del trattamento acque (TRA) comprensivo della fase sui microinquinanti il quale 
è l’investimento principale del CDALED e che ci terrà occupati per i prossimi 10 anni. Si stanno 
affinando tutti i vari aspetti con lo scopo di poter iniziare al meglio i lavori ed attualmente si è nella 
fase di allineamento delle parti del progetto. Malgrado i ritardi, l’auspicio è quello di poter iniziare nel 
prossimo futuro con i primi scavi. 
 
In mancanza ulteriori di interventi il Presidente CC Stocker chiude la discussione. 
 
5. Messaggio no. 108 concernente la richiesta di un credito di Fr. 1'355'000.- per il risanamento 

e la messa in sicurezza del tetto FRV, la posa di pannelli fotovoltaici e la demolizione del 
camino dell’ex inceneritore 

 
Il Presidente CC Stocker apre la discussione.  
Il Presidente DC Gandolla illustra brevemente il progetto.  
Per quanto concerne il camino ricorda che lo stesso non è più in uso da almeno 15 anni e non si 
intravedono utilizzi futuri. Per il suo mantenimento sarebbero comunque necessarie spese di 
manutenzione conservativa. La sua demolizione non sarà particolarmente agevole vista la vicinanza 
con l’aeroporto. 
La posa di pannelli solari sul tetto FRV ci permetterà invece un ritorno in termini finanziari in quanto 
il nostro IDA è un forte consumatore di energia elettrica e quella prodotta non sarà venduta ma sarà 
interamente utilizzata per il funzionamento dei nostri impianti. 
Gianesello (Origlio) chiede informazioni in merito al finanziamento ed in particolare perché si farà 
capo ad istituti di credito. Domanda inoltre se esiste un capitale proprio del CDALED. 



 

 

Risponde il Presidente DC Gandolla che con il modello di finanziamento pluriennale proposto non 
si farà forzatamente capo ad istituti di credito poiché potrebbero essere sufficienti gli acconti versati 
dai Comuni con le quote fisse e che vengono contabilizzati nei conti del CDALED. 
Nessun ulteriore intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 3. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
6. Interpellanze e mozioni 
 
Giunge in sala il delegato Biancardi (Porza): presenti 24 delegati. 
 
Consuntivi/Preventivi - Evoluzione fabbisogno 
 
Papa (Canobbio) chiede il motivo poiché negli ultimi anni il fabbisogno a consuntivo risulta 
segnatamente inferiore a quello previsto nei preventivi. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che gli ultimi anni sono stati caratterizzati da forti variazioni in 
particolare per quanto riguarda i prezzi dell’energia. Ritenuto che con i contratti SMART per l’energia 
si procede all’acquisto di quote di energia avanti nel tempo, nei preventivi vengono esposte 
prudenzialmente cifre più elevate per non avere ripercussioni. Con un certo ritardo i costi energetici 
sono poi scesi. 
 
Alle 18.35 il Presidente CC Stocker dichiara chiusa la seduta ringraziando anche il Personale del 
CDALED per la collaborazione e porgendo i migliori auguri per le prossime festività. 
Invita i presenti ad un rinfresco offerto dal Consorzio. 
 
 
 
 
 
 

Letto ed approvato (cfr. dispositivo n. 1 della prossima seduta) 
 

Il Segretario: 
A. Gennari 





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

Agno 2 0 0 0 0
Alto Malcantone 1 0 0 0 0
Arogno 1 0 0 0 0
Bedano 1 1 1 0 0 1
Bioggio 1 0 0 0 0
Cademario 1 1 1 0 0 1
Cadempino 1 1 1 0 0 1
Canobbio 1 1 1 0 0 1
Capriasca 2 1 2 0 0 1
Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
Comano 1 1 1 0 0 1
Cureglia 1 1 1 0 0 1
Gravesano 1 1 1 0 0 1
Isone 1 1 1 0 0 1
Lamone 1 0 0 1 1 1
Lugano 25 1 25 0 0 1
Manno 1 1 1 0 0 1
Massagno 2 1 2 0 0 1
Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
Monteceneri 2 1 2 0 0 1
Muzzano 1 1 1 0 0 1
Origlio 1 1 1 0 0 1
Paradiso 1 1 1 0 0 1
Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
Porza 1 0 0 0 0
Savosa 1 1 1 0 0 1
Sorengo 1 1 1 0 0 1
Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
Vernate 1 1 1 0 0 1
Vezia 1 1 1 0 0 1

58

voti presenti delegati presenti
50 23

49 0 1

fav con ast

decisione 1 (verbale)





 

 

   

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

Agno 2 0 0 0 0
Alto Malcantone 1 0 0 0 0
Arogno 1 0 0 0 0
Bedano 1 1 1 0 0 1
Bioggio 1 0 0 0 0
Cademario 1 1 1 0 0 1
Cadempino 1 1 1 0 0 1
Canobbio 1 1 1 0 0 1
Capriasca 2 1 2 0 0 1
Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
Comano 1 1 1 0 0 1
Cureglia 1 1 1 0 0 1
Gravesano 1 1 1 0 0 1
Isone 1 1 1 0 0 1
Lamone 1 1 1 0 0 1
Lugano 25 1 25 0 0 1
Manno 1 1 1 0 0 1
Massagno 2 1 2 0 0 1
Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
Monteceneri 2 1 2 0 0 1
Muzzano 1 1 1 0 0 1
Origlio 1 1 1 0 0 1
Paradiso 1 1 1 0 0 1
Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
Porza 1 0 0 0 0
Savosa 1 1 1 0 0 1
Sorengo 1 1 1 0 0 1
Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
Vernate 1 1 1 0 0 1
Vezia 1 1 1 0 0 1

58

voti presenti delegati presenti
50 23

50 0 0

astfav con

decisione 2 (preventivi)





 

 

 

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

Agno 2 0 0 0 0
Alto Malcantone 1 0 0 0 0
Arogno 1 0 0 0 0
Bedano 1 1 1 0 0 1
Bioggio 1 0 0 0 0
Cademario 1 1 1 0 0 1
Cadempino 1 1 1 0 0 1
Canobbio 1 1 1 0 0 1
Capriasca 2 1 2 0 0 1
Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
Comano 1 1 1 0 0 1
Cureglia 1 1 1 0 0 1
Gravesano 1 1 1 0 0 1
Isone 1 1 1 0 0 1
Lamone 1 1 1 0 0 1
Lugano 25 1 25 0 0 1
Manno 1 1 1 0 0 1
Massagno 2 1 2 0 0 1
Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
Monteceneri 2 1 2 0 0 1
Muzzano 1 1 1 0 0 1
Origlio 1 1 1 0 0 1
Paradiso 1 1 1 0 0 1
Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
Porza 1 0 0 0 0
Savosa 1 1 1 0 0 1
Sorengo 1 1 1 0 0 1
Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
Vernate 1 1 1 0 0 1
Vezia 1 1 1 0 0 1

58

voti presenti delegati presenti
50 23

50 0 0

fav con ast

decisione 3 (n. 108)



Consiglio consortile dell'11 dicembre 2024
Elenco presenti

Comune Delegato presente Supplente presente

1 Agno Morotti Thierry assente scusato Scarpitta-Bonù Erika assente scusato

2 Alto Malcantone Mercolli Eric assente scusato Golliard Jean-Claude

3 Arogno Jeanmaire Geo assente scusato Casellini Kevin assente scusato

4 Bedano Cairoli Daniele assente scusato Bassi Davide 1

5 Bioggio Molteni Riccardo Olgiati Stefano

6 Cademario Zanotti Andrea 1 Forni Lorenzo

7 Cadempino Guerra Andrea 1 Sassi Ygor

8 Canobbio Papa Ivano 1 Crivelli Enrica

9 Capriasca Cattaneo Giacomo 1 Comazzi Manuele

10 Collina d'Oro Balmelli Athos 1 Mencarelli Sergio

11 Comano Valli Marco 1 Anastasia Vittorino

12 Cureglia Martinenghi Lisa 1 Molteni Tiziano

13 Gravesano Frizzarin Mirko 1 Ferretti Davide

14 Isone Caldara Luca 1 Buloncelli Davide

15 Lamone Marcionelli Silvio assente scusato Demarta Luca 1

16 Lugano Solcà Maurizio 1 D'Orsi Roberto

17 Manno Bettelini Marco 1 Raffaini Flavio

18 Massagno Bottani Antonio 1 Latella Alessandro

19 Mezzovico-Vira Crivelli Bruno 1 Gianinazzi Christian

20 Monteceneri Di Casola Stefano 1 Bernardi Rodrigo

21 Muzzano Chollet Armando 1 Macrini Luigi

22 Origlio Gianesello Valter 1 Carta Nicolò

23 Paradiso Stocker Daniele 1 De Angelis Effrem Leandro

24 Ponte Capriasca Tettamanti Alessandro assente scusato Macconi Roberto

25 Porza Biancardi Fulvio 1 Rezzonico Nicola

26 Savosa Casanova Alessio 1 Bernasconi Alan

27 Sorengo Rosa Fabrizio 1 Meuli Antonella

28 Torricella-Taverne Scacchi Patrick assente scusato Passardi Roberta

29 Vernate Boschetti Gianni 1 Pfäffli Federico

30 Vezia Bazzi Pedrazzini Michela assente scusata Sampietro Francisco 1


	3. È approvato il modello di finanziamento pluriennale proposto, che prevede:
	a) l'accensione di un prestito ponte presso uno o più Istituti di credito, alle migliori condizioni d'interesse;
	b) la fatturazione ai Comuni di annualità fisse sul periodo 2025-2034 a copertura integrale della spesa d'investimento;
	c) la presa a carico da parte dei Comuni consorziati degli interessi passivi maturati sul prestito, attraverso la fatturazione periodica delle spese di gestione corrente;



